opusdei.org

Padres e hijos en las periferias de Bogotá

Iniciativa social del Gimnasio de Los Cerros promovida por padres y estudiantes, para construir una ludoteca en el barrio El Codito (Bogotá, Colombia).

19/07/2019

El Gimnasio de Los Cerros es un colegio en la ciudad de Bogotá, fundado en 1964, por un grupo de familias, que deseaban dar una formación en valores católicos y de alto nivel académico a sus hijos,

animadas por el fundador del Opus Dei, san Josemaría Escrivá. El colegio desde sus inicios ha fomentado el espíritu social y de ayuda a los más necesitados. En esta nota relatamos una de esas iniciativas más recientes.

¿Cómo ayudar a los demás?, fue la pregunta que un profesor les dejó a sus alumnos de un curso de primaria. Los niños se miraban unos a otros y al momento fueron dando sus ideas.

De pronto, uno de ellos propuso que lo mejor sería ir a una zona de Bogotá donde viven personas con muchas necesidades materiales, conocer de primera mano las problemáticas y luego buscar soluciones

- Sííííí, gritaron al unísono todos.
- Y entonces vamos con los papás, dijo otro.

- *Claro*, *y llevamos un refrigerio*, manifestó uno más.
- Y unos balones.
- Síííííí, volvían a gritar.

Estaban muy emocionados. Los directivos, profesores, padres de familia y los alumnos aprobaron la tarea y buscaron algunos sitios donde podrían ver cuáles eran las necesidades.

Con jugos, sánduches, balones y mucha alegría, llegaron a jardines infantiles, pequeños colegios o fundaciones en varios barrios de Bogotá.

Querían ver, oír y preguntar cómo contribuir de alguna manera con una ayuda. Fueron momentos inolvidables. De esas visitas cada grupo del colegio haría su proyecto. Cada grupo de trabajo sabía que su proyecto lo debían exponer ante un

jurado y un foro conformado por padres de familia, profesores y alumnos en el colegio. El que ganara tendría un patrocinio económico para sacar adelante su proyecto en el lugar elegido.

Hay que destacar que todas las propuestas presentadas contaron con un importante trabajo en equipo, actividades de campo e integraciones, que fueron desarrolladas durante el año académico 2018 – 2019. Se involucraron los beneficiados, alumnos, profesores y padres de familia. Reuniones acá y allá. Todos querían ganar: buscaban que su proyecto fuera el vencedor.

El 24 de mayo llegaron expectantes a la ceremonia de clausura de la primera edición del Foro de Iniciativas Sociales Cerros. Como estaba planeado, ese día los pequeños expusieron sus planes ante padres de familia, estudiantes, directivos, docentes y el jurado calificador.

De esta manera, al clausurar el foro, el jurado entregó su fallo y el proyecto ganador fue el propuesto por el curso "Primero C", que recibió el premio con el cual se contribuirá a mejorar la ludoteca del "Salón Mágico" de una fundación, ubicada en el barrio El Codito, al norte de Bogotá, donde se beneficiarán unas 830 personas.

En el foro se recordó también cómo san Josemaría Escrivá de Balaguer pedía que la caridad ha de ser también cariño y calor humano. "Así nos lo enseña Jesucristo. Si el cristiano no ama con obras, ha fracasado como cristiano, que es fracasar también como persona. No puedes pensar en los demás como si fuesen números o escalones, para que tú puedas subir; o masa, para ser

exaltada o humillada, adulada o despreciada, según los casos. Piensa en los demás —antes que nada, en los que están a tu lado— como en lo que son: hijos de Dios, con toda la dignidad de ese título maravilloso", apuntaba el fundador del Opus Dei.

"Esta tarea continuará. Nos emocionó la generosidad, la solidaridad y el respeto que se generaron entre estos muchachos del colegio con los demás y por ello seguiremos buscando soluciones para más iniciativas sociales", comentó un padre de familia.

Javier Aguillón

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-cr/article/padres-e-hijosdel-gimnasio-de-los-cerros-unidos-eniniciativas-sociales/ (19/11/2025)